



Cuenta pública participativa 2024

Salud

Como Delegación Presidencial Provincial de Petorca, desde que asumimos nuestras funciones en la provincia, nos propusimos trabajar de manera proactiva en virtud de acercar servicios y prestaciones que muchas veces son de difícil acceso para los habitantes de nuestros territorios. Una de las materias donde más se hace sentir dicha dificultad de acceso es en la salud pública, ya que, lamentablemente, la falta de horas de especialidades dentro de los hospitales locales obliga a los habitantes de las comunas que componen la provincia de Petorca desplazarse a los grandes polos urbanos para poder acceder a dichas prestaciones. Entendiendo esta sentida necesidad, nos propusimos golpear todas las puertas necesarias para poder dar una respuesta a esta situación. En este contexto nos reunimos con la Armada de Chile y Fundación Acrux, quienes en conjunto al SSVQP hicieron posible que el 6 y 7 de septiembre del presente año se realizará el primer operativo de salud provincial, operativo que permitió a 828 de las 5 comunas de la provincia acceder a prestaciones médicas en especialidades como traumatología, neurología, oftalmología, odontología, entre otras prestaciones como mamografías. Este operativo, a su vez, permitió que por primera vez se realizara en un hospital de la provincia de Petorca cirugías de cataratas. En total, se realizaron 11 cirugías de cataratas las cuales, por cierto, tuvieron un impacto positivo inmediato en los habitantes de la provincia que fueron beneficiarios de esta prestación.

Posteriormente, el 19 de octubre realizamos un nuevo operativo de salud en el marco del día internacional de la lucha contra el cáncer de mamas. Gracias a la coordinación y asociación con la Armada de Chile, Fundación Acrux y el SSVQP este nuevo operativo permitió entregar más de 70 prestaciones médicas a mujeres de la provincia de Petorca.

En sumatoria, ambos operativos permitieron que 898 personas de lo largo y ancho de la provincia de Petorca salieran de las listas de espera, asimismo, permitió entregar más de 125 prestaciones mamográficas y alrededor de 120 dispositivos palpa palpa para que mujeres de nuestra provincia puedan realizar el autoexamen de mamas.

Finalmente, comentar que como Delegación Presidencial Provincial somos conscientes que aún falta mucho para subsanar la problemática asociada a las listas de espera, por este motivo queremos comunicar que ya nos encontramos trabajando para materializar un tercer operativo de salud en nuestra provincia, el cual se adicionará al operativo anual que comprometimos a trabajar en conjunto a fundación acrux.

Vivienda

Para nuestro Gobierno es de suma importancia avanzar en la construcción de viviendas dignas que permitan que nuestros compatriotas puedan cumplir el anhelo de la casa propia. En este sentido, nuestra provincia hace décadas que estaba rezagada respecto a la construcción de nuevas viviendas. Por este motivo, comentar que nos sentimos profundamente orgullosos que este 2024, y en el marco del plan de emergencia habitacional, se entregaran 122 nuevos subsidios para el comité de vivienda los lilenes, comuna de papudo. Esta entrega permitió que después de 20 años habitantes de la comuna de Papudo puedan empezar a concretar el sueño de la casa propia.

Asimismo, durante este 2024, particularmente durante el mes de noviembre, estuvimos en la ceremonia de colocación de la primera piedra para la construcción de viviendas para el comité de vivienda la

familia, en la comuna de cabildo. Este proyecto habitacional beneficiará a 50 habitantes de la comuna de Cabildo.

Seguiremos trabajando activamente y colaborativamente con la oficina provincial de SERVIU para avanzar en la factibilización (convenio GORE- MINVU) de terrenos que permitan que más comités de viviendas de la provincia puedan materializar este sentido anhelo.

Educación

Siguiendo con nuestro compromiso de acercar la academia a nuestra provincia, hemos trabajado colaborativamente con diferentes casas de estudios, públicas y privadas, para acercar oportunidades a los jóvenes de la provincia de Petorca. En este sentido, durante el año 2024 hemos realizado diferentes ferias vocacionales con el propósito de orientar los/as estudiantes respecto al abanico de ofertas curriculares de cara a la importante decisión que significa dar el paso a la enseñanza superior.

Asimismo, durante el mes de noviembre, se realizó en inmediaciones del Liceo Pulmahue de la comuna de La Ligua el ensayo “PAES accesible” para jóvenes de nuestra provincia con necesidades educativas especiales. Cabe señalar que este ensayo es algo inédito dentro de nuestra provincia, ya que es primera vez que en nuestra región se realiza en un recinto educativo fuera de las áreas metropolitanas de la región de Valparaíso. Esta acción se lleva a cabo gracias al trabajo colaborativo con SENADIS y la Pontificia Universidad Católica de Valparaíso.

Finalmente, agregar que, durante este año, en lo que respecta a materia educativa, también tuvimos buenas noticias para los niños/as de enseñanza prescolar, ya que según la información que nos proporciona la dirección regional de INTEGRA la construcción de los jardines de Cabildo y La Ligua estarían en su etapa culmine. Siendo este ultimo el más avanzado, con proyecciones de operatividad para marzo del 2025.

Seguiremos trabajado en consolidar alianzas estratégicas que permitan acercar la academia a nuestros territorios, ese es un compromiso que ratificamos de cara al 2025.

Sociedades agrícolas

Como Gobierno de Chile sabemos que la pequeña agricultura muchas veces sufre los efectos del pago de contribuciones a raíz de avalúos fiscales excesivos. Dentro de esta materia, el año 2024 vino acompañado de buenas noticias por parte del SII, ya que durante octubre se anuncio una rebaja que oscila entre el 75% y el 95% de sus avalúos fiscales. Esta medida inicialmente beneficio a 15 comunidades agrícolas de la provincia de Petorca, las cuales irán adicionando nuevos beneficiarios a medias que servicio de impuestos internos vaya revisando el caso a caso.

Como Delegación Presidencial Provincial nos sentimos profundamente orgullosos de esta medida que mantendrá un avalúo fiscal justo hasta el año 2027, año en el cual se generará un nuevo análisis para reajustar dicha tasación. Consideramos que esta medida va en directo beneficios de aquellas comunidades agrícolas que han sufrido los embistes de años de sequia dentro de la provincia de Petorca, lo cual, por cierto, generó un impacto negativo en su capacidad productiva.

APR

Dentro de este 2024 también vimos cómo, a través del M.O.P, se pudo avanzar en el mejoramiento de las instalaciones y ampliación de diferentes APR de la provincia. Ejemplo de esto es la inversión por 1.226 millones de pesos que se realizó en la APR de San Lorenzo, comuna de Cabildo. Proyecto que beneficiará a 130 familias mediante la ampliación y mejoramiento del sistema de agua potable.

El anterior Proyecto se adiciona al mejoramiento en la APR de La viña-La Vega, mejoras que se llavan adelante gracias a la inversión que realiza el gobierno de Chile a través del MOP.

Cultura

Como Delegación Presidencial Provincial somos conscientes que los habitantes de la Provincia de Petorca deben convivir con brechas en distintas aristas producto de la distancia a los grandes polos urbanos, lo alusivo a la temática de cultura es una de estas brechas.

Por este motivo nos propusimos trabajar para que los habitantes de la provincia, particularmente nuestros adultos mayores, pudieran tener acceso a espacios de cultura. Ejemplos de esto son la realización de la tercera versión de la Gala de tango, así como la exposición de la obra de teatro Bim Bam Bum. La materialización de estos espectáculos tuvo una excelente recepción por parte de la comunidad, la cual disfrutó al máximo de estas instancias. En este punto es menester agradecer la colaboración de los municipios de la provincia, quienes colaboraron activamente para permitir que personas de las 5 comunas pudieran estar presente durante los shows realizados.

Asimismo, durante la realización de los operativos de salud previamente mencionados, contamos con la presencia de la Big Band de la Armada de Chile la cual brindó un show musical en el frontis de la Delegación Presidencial, espectáculo que congregó un gran número de personas, además de volver más ameno el proceso la mañana de las personas que se encontraban a la espera de las prestaciones médicas.

Seguridad pública

(no tengo datos para armar un texto así que dejo un punteo de lo que considero debería abordar)

- **Entrega de vehículos a carabineros**
- **Cifras del Plan cannabis**
- **Recuperación de espacios públicos (ejemplo la plazuela Luis fara da berta al costado del jardín integra en calle papudo, entregada a finales de noviembre).**
- **Temática de emergencias (planes de prevención de cara a la temporada estival)**

- **Abordar las inversiones que se han realizado en materia de lucha contra incendios forestales (Supertanker que está a disposición de la V región).**
- **Fiscalizaciones realizadas en carretera**